
Ata de Audiência Pública sobre LDO 2025 

 

Aos quatorze dias do mês de junho de 2024, na sede da Câmara Municipal de Gravatá 

– PE, situada na Praça Rodolfo de Morais, 1, Centro, Gravatá-PE, com a presença de 

servidores e público em geral, conforme lista de presença que integra a presente Ata, 

realizou-se a Audiência Pública sobre a LDO 2025. Às 10:17h, o Secretário de 

Planejamento e Orçamento, Edvaldo Santos, fez a abertura da audiência 

cumprimentando a todos e estabelecendo orientações iniciais. Destacou-se a 

importância da transparência e interação sobre o orçamento público, assim como o 

progresso das políticas públicas da Gestão Joselito Gomes, elencando a inauguração 

da creche do Alpes Suiço. Ele introduziu com a descrição das três leis orçamentárias, 

PPA, LDO e LOA, com seu conceito, funcionalidades e aplicações práticas para os 

técnicos e gestores municipais. A LDO está em discussão entre as Secretarias, as quais 

devem estabelecer prioridades, realizando o trabalho com a Sociedade Civil, por meio 

de audiências e aplicações externas. A importância de absorver as necessidades da 

população, para ser formulada a Lei Orçamentária Anual. O Secretário Edvaldo 

enfatizou a importância da Audiência Pública para recolher dados e expor o que o 

Município elabora para a população, como equipamentos físicos e digitais. O Secretário 

de Planejamento iniciou a análise do questionário da LDO do ano 2022 e 2023, 

elencando o acréscimo de participação da população da zona rural, quadruplicando e 

explanando o recorte mais rico das necessidades gerais da população. Em 2022, o 

ponto mais crítico era abastecimento de água, sendo diferenciado em 2023, que teve 

por ponto a saúde e o abastecimento deixou de ser a prioridade, devido ao investimento 

em políticas de abastecimento, elencando assim a importância do questionário para 

solução das demandas da população. O Secretário Edvaldo Santos explicou como foi a 

didática da aplicação do questionário da zona rural, focando na riqueza de informações, 

tanto quantitativas, quanto qualitativas, ajudando assim na tomada de decisão do 

prefeito, por meio de relatórios, acrescentando assim novas ideias. Foi também 

abordado a importância da LGPD na aplicação do questionário, garantindo a segurança 

dos participantes. O Coordenador Eliakim Herbert destacou a prioridade das estradas 

vicinais como destaque, visualizando a necessidade sazonal da população da zona 

rural, devido aos períodos mais chuvosos. Na parte de faixa etária, em 2022, teve um 

equilíbrio em participação, porém mais focado no aumento de adultos maiores de 18 

anos, diferenciando as prioridades de outras faixas etárias, como as pessoas maiores 

de 50 anos. Em 2023, teve uma participação maior de jovens, devido à participação da 

zona rural e a aplicação nas escolas, ajudando os gestores na tomada de decisão mais 

direcionada. A escolaridade em 2023 foi mais pluralizada do que em 2022, devido a 

participação da zona rural. O Secretário de Planejamento e Orçamento visualizou os 

resultados em 2023, como o recolhimento de 26% de aplicação em Educação e 29% 

em Saúde, e a arrecadação total de R$ 310 milhões na receita e R$ 19 milhões em 

investimentos. Foram explanados exemplos dos resultados em Educação, Saúde e 

Infraestrutura. Em suma, Edvaldo Santos explicou sobre a nova disponibilização da 

Enquete Participativa da LDO 2025, por 3 – 4 semanas, e expandindo para outras áreas 

da sociedade, além da zona rural. Ao fim, foi aberta, por meio do Secretário Edvaldo 

Santos, espaço para observações e dúvidas. Nada mais havendo, deu por encerrada a 

Audiência Pública. 


